

SOMMAIRE

EDITO L'Essentiel...

QU'EST-CE-QU'ON FAIT MAINTENANT?

Bulletin d'information de Brut de béton production N°34 Janvier 2016

EVENEMENT LE SIGLE DE L'APPEL SANTÉ ET NUCLÉAIRE Pendentifs et autres objets radioactifs Radioactivité de l'eau de boisson **LES DERNIERS PROJETS** COMMENT DIRE, COMMENT TAIRE PAROLES, PAROLES DANS LE MUR

SIGNER ET FAIRE SIGNER L'APPEL PIÈCES JOINTES: L'Appel en 9 langues: espagnol, italien, russe, anglais, hindi, japonais, turc, roumain, allemand







parlent pas La langue.

ÉDITO

L'Essentiel

Préférer le silence.

« Il n'est que temps »

Il n'est que temps.

« COP au pire »* partie de la négociation.

médias eux-mêmes sous contrôle. Alors que j'écris ce texte de Haute Savoie où il fait 10° arrive cette information sidérante: Il fait actuellement 4° au pôle nord! http://www.20min.ch/ro/news/science/story/ll-fait--4-degres-au-lieu-de--40-au-p-le-Nord-16658698

Il est essentiel que nos professions soient vigilantes et productives concernant l'avenir de la démocratie en France.

enceintes dites « théâtres » que le peuple se rassemblait pour partager, s'émouvoir et s'élever dans l'ordre de l'intelligence.

où ils vivent n'intéressent plus les « industriels ». Comme force de travail ou de consommation, 2 milliards d'êtres humains sont quantité négligeable. Qu'ils n'aient pas ou plus d'Etat, qu'ils soient massacrés, qu'ils meurent de faim, qu'ils fuient, qu'ils se noient en mer est au mieux un « sujet d'actualité », une sorte de distraction télévisuelle pour les 5 autres milliards d'habitants. Seuls à travers le monde quelques millions d'individus se lèvent contre cet état de fait. Ils nomment les « prédateurs », analysent leur modèle de développement. Les industries de l'énergie prospèrent de manière aberrante telles des cancers en phase terminale. Elles polluent, tuent, absorbent matières premières et

insurrection des consciences.

Paradis fiscal

« I want to live »**

encore nés! Le 11 mars prochain, les japonais pleureront leur « paradis perdu » depuis 5 ans. Nous les accompagnerons partout où ce sera possible. Pour notre part, nous offrons ce soir du 11 mars à LA MAISON DE L'ARBRE d' Armand Gatti à Montreuil un « refuge » pour celles et ceux qui voudront

passer cette soirée ensemble. Elle sera essentiellement « animée » par des artistes, plasticiens, cinéastes, journalistes, cuisiniers japonais.

en diffusant l' APPEL dans la presse écrite. Il semble que ce serait un moyen de « forcer » l'information auprès des citoyens. Et puis il va y avoir des déplacements, des invitations, des prises en charge. Nous ne voudrions pas nous priver d'opportunités comme la participation financière à la venue d'un « liquidateur » d'Ukraine.

Aujourd'hui et à quelques semaines du début concret de l' APPEL DU 26 AVRIL nous voudrions financer des supports de communication en particulier

Jusqu'à présent, nous avons pris en charge l'ensemble des dépenses occasionnées par ce projet. Nous ne le regrettons pas car il porte ses fruits.

Nous soutenons la publication de la BD : « Tchernobyl, le nuage sans fin » projet artistique, pédagogique et politique à l'initiative de l'AFMT

ÉVÉNEMENT

variation sur le titre CAP AU PIRE de Samuel Beckett ** Aphrodite's Child *** Christophe Bruno Boussagol

Les 11 mars (Fukushima) et 26 avril (Tchernobyl) 2016, L'APPEL DU 26 AVRIL organise 2 grandes veillées à la MAISON DE L'ARBRE de Montreuil :

La nuit du lundi 25 au mardi 26 avril de 19h jusqu'à 9 heures

Déclinable en français et en anglais. Il est l'œuvre de Géraud Bournet en coordination avec le collectif de Grenoble. Le voici. Enigmatique ? inquiétant ? Le dessin d'une grue de papier renvoie à l'histoire de cette petite fille d'Hiroshima irradiée et qui entreprit de

Pendentifs et autres objets radioactifs

Un dossier communiqué le 10 décembre 2015 par la Commission de recherche et d'information indépendantes sur la radioactivité (Criirad) portant sur les pendentifs dits « énergétiques » émettant des « ions négatifs » censés être bénéfiques pour la santé et notamment protéger des rayonnements électromagnétiques, a montré que ces pendentifs (et autres objets) sont constitués de matériaux radioactifs. Ils émettent des

Le sigle de l'APPEL

amies décidèrent de continuer son oeuvre.

leurs descendants radioactifs non gazeux. Les céramiques sont fabriquées en Chine à partir de roche volcanique portée à très haute température. Elles exposent les personnes qui les fabriquent, et qui manipulent les stocks, à des risques sanitaires. Les doses délivrées à la peau par les pendentifs contrôlés par la Criirad sont insuffisantes pour provoquer des effets immédiats (rougeur, nécrose...). Les utilisateurs s'exposent surtout à des risques à long terme, notamment de cancer de la peau,

Les analyses par spectrométrie gamma effectuées par la CRIIRAD ont révélé que les objets contrôlés renferment des radionucléides naturels à type de thorium 232, d'uranium 238, et, à un moindre degré, d'uranium 235, et leurs descendants respectifs. La radioactivité très importante de ces objets les apparente à un déchet radioactif. La période est de plusieurs milliards d'années. La dégradation des objets est accélérée par leur radioactivité. Ils peuvent émettre du thoron et du radon, qui sont des gaz radioactifs facilement solubles dans l'eau. Ces objets mis au contact de l'eau à boire sont source

Médecin hospitalier et universitaire spécialiste en Anatomie et cytologie pathologiques.

rayonnements ionisants, par définition nocifs pour la santé et pour la vie.

sans pouvoir exclure les effets des rayonnements ionisants sur d'autres tissus et organes par irradiation (externe) et/ou contamination (interne). La CRIIRAD rappelle que l'importation et la commercialisation de tels objets sur le territoire français contreviennent aux dispositions du code de la santé publique, du code de la consommation, et du code du travail. En 2011, l'Autorité de Sûreté Nucléaire annonçait une « opération de surveillance radiologique du marché des céramiques techniques utilisées dans les biens de consommation ». Pourtant, ces objets restent accessibles au public, y

Paris, 15 décembre 2015 Françoise Boman Médecin hospitalier et universitaire spécialiste en Anatomie et cytologie pathologiques. L'eau potable produite et consommée en France (eau du robinet, des fontaines, en bouteilles...) contient, de façon variable selon les régions, des radionucléides correspondant à la radioactivité naturelle, à laquelle s'ajoute la radioactivité artificielle provenant des industries nucléaires militaires et civiles du fait des rejets (autorisés ou non), fuites, incidents et accidents qui accompagnent inévitablement ces activités. Les contrôles de potabilité de l'eau en France (56 paramètres) sont définis par le Code de la santé publique : « Les eaux destinées à la consommation

Code de la santé publique. Eaux destinées à la consommation humaine à l'exclusion des eaux minérales naturelles. http://www.sante.gouv.fr/rese/edch/reg/cspr1321.htm. Eau de Paris. http://www.eaudeparis.fr/leau-au-quotidien/une-eau-de-qualite/#controle_eau. Ministère de la santé et des solidarités. Arrêté du 11/01/07 relatif aux limites et références de qualité des eaux brutes et des eaux destinées à la consommation humaine

Dans le mur Chaque mois nous proposons films, analyses ou chiffres montrant les effets dévastateurs du fonctionnement mortifère de notre modèle de

René Féret

Paul Allio

Né en 1952 à Marseille.

Chaque mois nous proposons un livre, un article qui permet de situer la démarche de L'APPEL DU 26 AVRIL dans un « Grand Tout » qui le Ce mois ci, nous vous proposons une l'excellente émission « terre à terre » du 19/12 dernier http://www.franceculture.fr/emission-terre-a-terre-lobbying-et-regulations-3-la-fabrication-de-l-ignorance-2015-12-19

Cinéma le rio 178 rue sous les Vignes 63100 Clermont-Ferrand 04 73 24 22 62 Ligne A et 3 arrêt LES VIGNES

- mentionnées aux articles R. 1321-2, R. 1321-3, R. 1321-7 et R. 1321-38 du code de la santé publique (JO n° 31 du 6 février 2007). ASN - Ministère du travail, de l'emploi et de la santé - IRSN (Institut de radioprotection et de sûreté nucléaire). Bilan sur la qualité radiologique des eaux du robinet 2008-2009. http://www.sante.gouv.fr/IMG/pdf/bilrad09.pdf
- développement. Ce mois ci un film hilarant trouvé grâce à facbook. https://www.facebook.com/willv.wafflard/videos/113528755591/

Comment dire, comment taire

justifie.

Un hôpital psychiatrique vu a travers les yeux d'un jeune homme qui a tenté de mettre fin à ses jours. De René Féret

En 1972, il crée la troupe de théâtre La Grande Cuillère avec Michel Boujenah et Corinne Atlas. Il sera acteur au cinéma (pour Armand Gatti et Chantal Ackerman) et à la télévision en particulier pour la série Julie Lescaut. Au théâtre il est mis en scène parJean Paul Wenzel, Bernard Bloch, Jean Louis Ourdin, Armand Gatti, Corinne Atlas. Il est l'auteur des pièces de théâtre Euphoric poubelle, La haute colline et Mechoui.

Histoire de Paul Réalisé en 1975 à l'âge de 30 ans d'après son expérience asilaire. Le film est rendu possible grâce à un prêt modeste du documentariste Nicolas Philibert. Le film remporte le prix Jean Vigo, suscite un article enthousiaste de Michel Foucault dans les colonnes du

Monde, fait plus de 50 000 entrées et obtient l'avance sur recettes, une fois le film terminé. Pour bénéficier de la somme, le jeune réalisateur du film pirate crée sa propre société de production. Un destin de cinéaste indépendant se noue alors à la faveur de cette heureuse conjoncture. Prochain numéro de Qu'est-ce qu'on fait maintenant ? Février 2016 Brut de béton production, metteur en scène Bruno Boussagol Téléphone: 06 08 46 69 44 / brut-de-beton@orange.fr / www.brut-de-beton.net Adresse courrier Brut de béton production, BP9, 63160 Billom

Communication - DRAC Auvergne pour l'animation des ateliers d'écriture et de lecture à voix haute du collectif "Parce qu'on est là".

Il n'est que temps de se déprendre d'Institutions qui renforcent les inégalités sociales, marquent la « distinction » et ostracisent celles et ceux qui ne Par défaut, l'énergie nucléaire n'a pas été remise en question par les participants à la COP21. Comment en aurait-il été autrement? Elle ne faisait pas Lorsque le sponsoring, le lobbying autrement dit le contrôle sur les « dirigeants » est garanti par les grandes firmes transnationales les plus polluantes de la planète, les peuples exposés aux dérèglements climatiques et aux pollutions industrielles n'ont aucune chance de se faire entendre y compris des

Le théâtre tragique (auquel nous nous référons toujours) dit depuis 2500 ans ce que sont les crimes, les crimes de masse, les guerres. C'est dans les

scientifiques qui déconstruisent tous les dossiers à charge. Que sommes-nous face à de tels « géants »? « Paradis perdus »*** Une nouvelle étape est proposée pour ne pas sombrer dans la morosité qui confine à l'inactivité. En signant L'APPEL DU 26 AVRIL et en proposant une action concrète entre le 11 mars et le 26 avril (lire un texte en public, accueillir, écrire, manifester...), chacun(e) signifie de là où il est qu'il refuse la poursuite de la contamination radio active de la planète et qu'il soutient et participe à une

Nous ne faisons pas appel à un site de financement participatif car nous n'avons pas de somme plafond à atteindre. 10 000 euros restant un objectif raisonnable. Nous remercions celles et ceux qui déjà ont envoyé un don. Votre don peut bénéficier d'un reçu fiscal autorisant une réduction d'impôt de 66% de la somme. Plus que 2 jours

Pour ces deux soirées, vous pouvez nous contacter pour nous faire des propositions de spectacles, de lectures, concerts, projections, expositions, conférences, performances... D'une manière générale ces propositions doivent être courtes (20 mn maximum) et légère en moyens techniques à Vous pouvez vous proposer pour aider à la préparation, la logistique, la décoration, la nourriture.

Nous sommes un groupe de professionnels de la santé souhaitant résumer et diffuser des informations qui sont souvent, dans le domaine du nucléaire, complexes ou présentées intentionnellement comme complexes, et, de ce fait, échappent au débat public. Dans cet objectif, nous avons l'ambition de discuter, rédiger et actualiser des Fiches « Santé et Nucléaire » sous une forme à la fois succincte, accessible au grand public, et solidement référencée sur le plan scientifique. Cette démarche s'inscrit dans le cadre de l'Appel du 26 avril à arrêter sans plus tarder la poursuite de la contamination radioactive de la planète.

Paris, 15 décembre 2015

Françoise Boman

Santé et Nucléaire

particules peu pénétrantes à très fort pouvoir d'impact. D'origine externe, elles altèrent surtout la peau. Les particules alpha inhalées ou ingérées provoquent de très graves dégâts à l'intérieur de l'organisme. Par exemple, le radon est un facteur de risque très élevé de cancer du poumon. Les particules bêta moins sont des électrons (particules chargées négativement ou « ions négatifs »). Les rayonnements gamma sont des rayonnements électromagnétiques très pénétrants.

exemple des flacons équipés de filtres contenant des billes de « tourmaline » (« du Brésil »), ou des bâtons de même nature à placer dans l'eau de boisson. Conclusions: bravo et merci à la Criirad! qui nous met en garde, et se charge d'alerter les autorités compétentes (http://www.criirad.org/objetsradioactifs/pendentifs.html).

taux variaient entre 85 % et 100 % selon les sites².

radioactivité, qui sont au nombre de quatre :

spécifiques sont analysés.

du ministre chargé de la santé pris après avis de l'ASN »^{1,3}. Le calcul se fonde sur une consommation quotidienne d'eau évaluée à 2 L/j (730 L/an)⁴. Tritium, qui ne doit pas dépasser 100 Bq/L. La présence de concentrations élevées de tritium dans l'eau peut être le témoin de la présence d'autres radionucléides artificiels. En cas de dépassement, des radionucléides spécifiques sont analysés³. * Le Bq correspond à une désintégration par seconde. ** Le Sv. qui a la même définition physique que le gray (1 joule par kg), évalue l'impact biologique d'une exposition humaine à des rayonnements ionisants. La radioactivité naturelle (radon, etc.) en France est de l'ordre de 1 à 3 mSv par an selon les régions. La limite totale pour le public en sus de la dose due aux expositions naturelles est fixée en France à 1 mSv/an⁴.

Signer et faire signer L'appel du 26 avril est disponible en 10 langues dans une version de 2 pages. Il existe également une version pétition (pour recueillir jusqu'à 10 signataires) téléchargeable sur: www.brut-de-beton.net. ET puis, nous avons ouvert deux pages Facebook, l'un pour les francophones: https://www.facebook.com/APPEL-DU-26-AVRIL-883461828391828/? fref=, et l'autre pour les anglophones: https://www.facebook.com/groups/977646358962204/?fref=ts_

Dans le cadre du cycle « La Folie à l'Image », Le Rio propose un ciné-débat autour du film: STOIRE DE PAUL

Les derniers projets : Voir le site, rubrique: projets: www.brut-de-beton.net



Siège social 25 rue Montlosier, 63000 Clermont-Ferrand Licence n° 2-107808 Code APE 9001Z Brut de béton production bénéficie du soutien financier du Conseil régional d'Auvergne dans le cadre du programme "Education artistique" et du Ministère de la Culture et de la

Conformément à la loi Informatique et Liberté n°78-17 du 06 janvier 1978, modifiée, vous disposez à tout moment d'un droit d'accès, de modification, de rectification, d'actualisation et de suppression des données personnelles vous concernant.

Powered by YMLP.com

Sur 7 milliards d'humains vivants ensemble actuellement, deux milliards sont totalement laissés pour compte comme s'ils n'existaient pas. Les territoires force de travail sans cesse et pratiquement sans contrôle. Lorsque des commissions ou des organismes de régulation sont constitués à grand peine, les « prédateurs » financent, placent des « experts » et des L'industrie nucléaire est intrinsèquement criminelle. Crime suprême contre l'humanité parce que crime contre des milliards d'enfants qui ne sont pas

> Metteur en scène 06.08.22.79.71

(Association Française des Malades de la Thyroïde) signataire de l' APPEL DU 26 AVRIL. Lorsque vous lirez ce mail il restera un ou deux jours pour finaliser le projet. C'est une course! Nous insistons pour que vous joignez https://fr.ulule.com/tchernobyl

Le vendredi 11 mars à partir de 19h00 La soirée sera consacrée à la catastrophe de Fukushima et mettra en valeur les associations, artistes, journalistes japonais. Parce que la catastrophe de Tchernobyl a commencé dans la nuit du 25 au 26 avril 1986 à 01h23, nous proposons qu'une veillée se poursuive toute la nuit en écho aux nombreuses veillées qui auront lieu en Biélorussie, en Ukraine, et en Russie. Elle sera agrémentée d'un souper vers 22h, d'une soupe à l'oignon à 4h du matin et d'un petit déjeuner à partir de 7h.

L'APPEL DU 26 AVRIL se range sous les ailes de cette grue désormais mythique. Les noms inscrits dans les cercles renvoient à des « enfers sur terre ».

réaliser 1000 grues en origami pour ne pas mourir. Elle mourut avant d'avoir accompli son vœux. Ses petites

Et 70 ans après ce sont des milliards de grues qui ont été et sont encore confectionnées à travers le monde.

de contamination interne (particulièrement dangereuse pour la santé et pour la vie) par inhalation ou ingestion de débris solides, de gaz radioactifs et de Le thorium 232, l'uranium 238, l'uranium 235, ainsi que le gaz radon et les descendants du radon émettent des rayonnements alpha, qui sont des

compris sur Internet, et rencontrent un succès croissant. Il est difficile de savoir si les autorités parviendront à faire respecter la réglementation et combien de temps il faudra pour retirer tous ces objets du marché. D'ici là, les consommateurs ne peuvent compter que sur leur vigilance. Les objets radioactifs prétendument « protecteurs » voire « thérapeutiques » sont vendus sous des appellations diverses telles que « pendentif à énergie

quantique », « pendentif à énergie scalaire », « médaillon énergétique », « pendentif Quantum d'énergie scalaire », « bijou énergétique », « bijou quantique » etc. Ces objets sont de plus en plus diversifiés (forme, couleur, matière, consistance), attractifs, et de repérage difficile : pendentifs « émetteurs d'ions négatifs » en céramique gravée (« Quantum Science », différents dessins), en « lave volcanique japonaise » (ou islandaise), de couleur gris anthracite (ou dorée, argentée...) ; colliers, bracelets, lots de perles ; disques ressemblant à du caoutchouc (coloré ou incolore) à appliquer

sur la peau pour le traitement de douleurs, sur les paupières, ou à utiliser en sous-verre ; cartes ressemblant à une carte bancaire ; autocollants

« antiradiation » (avec parfois la mention Quantum Shield, FusionExcel international, Bio Energy International), à apposer sur les téléphones portables et les appareils électriques ; bandages (genouillère, etc.) à « infrarouges » incluant de la « tourmaline » ; dispositifs destinés au « traitement » de l'eau, par

Radioactivité de l'eau de boisson

humaine doivent satisfaire à des références de qualité portant sur des paramètres microbiologiques, chimiques et radiologiques, (...) fixées par arrêté du ministre chargé de la santé, après avis de l'Autorité de sûreté nucléaire » (article R. 1321-3)1.

Le contrôle sanitaire des eaux distribuées est assuré par l'ARS (Agence régionale de santé) qui fait réaliser les prélèvements et analyses par un

1. Activité alpha globale. En cas de valeur supérieure à 0,1 becquerel par litre (Bq/L)*, des radionucléides spécifiques sont analysés.

laboratoire agréé. Selon Eau de Paris, qui est une entreprise publique, l'eau du robinet à Paris est préférable à toute autre. En 2013 à Paris, les taux de conformité réglementaire ont été supérieurs à 99 % en microbiologie et en physico-chimie (présence de plomb, de pesticides...). Au niveau national, les

Qu'en est-il des paramètres radiologiques ? L'arrêté du 11 janvier 2007 précise pour l'eau de boisson les paramètres indicateurs (non contraignants) de

Activité bêta globale résiduelle (après soustraction de l'activité du potassium 40). En cas de valeur supérieure à 1,0 Bq/L, des radionucléides

 Dose totale indicative (DTI), dont la « valeur guide » ou « référence de qualité » est fixée à 0,1 milliSievert (mSv)** par an. Selon l'article R. 1321-20 du Code de la santé publique, « les radionucléides à prendre en compte pour le calcul de la DTI et les méthodes de calcul sont définis par un arrêté

Selon les régions, le délai entre deux contrôles des eaux peut aller jusqu'à 10 ans. En 2008-2009, l'activité alpha globale dépassait la valeur-guide dans 4,8 % des prélèvements, l'activité bêta globale résiduelle dans 0,1 % des prélèvements, la DTI dans 0,77 % des prélèvements (0,17% de la population) issus de 21 départements⁴. L'information n'est pas donnée aux gens. Conclusions: La contamination interne par ingestion d'eau (ou d'aliments) contaminés par des radionucléides est nocive pour la santé et pour la vie même à très faibles doses. Les contrôles de la radioactivité ou « qualité radiologique » de l'eau de boisson en France sont insuffisants. La Commission de recherche et d'information indépendantes sur la radioactivité (Criirad) analyse les dysfonctionnements du dispositif réglementaire et demande des correctifs http://www.criirad.org/actualites/dossier2010/eau/Normes_eaux_potables.pdf.

Paroles, paroles Avec celles et ceux qui osent parler. Chaque mois nous tentons de trouver une « parole » qui nous aide à répondre à la question que pose chaque mois cette letter : « Qu'est ce qu'on fait maintenant?» Après la magistrale conférence d'Alain Badiou que nous vous proposions le mois dernier, ce mois ci: une « leçon » de Gilles Deleuze https://www.youtube.com/watch?v=4ybvyj_Pk7M

La Folie à l'Image: à Clermont-Ferrand

LUNDI 11 JANVIER A 20H

Avec Paul Ailio, Michel Amphoux, Roland Amstutz

Projection suivie d'un débat animé par

Bruno Boussagol (metteur en scène de "Brut de Béton Production")

avec la participation de Paul Allio qui joue Paul (et par ailleurs metteur en scène, comédien et auteur)

Cycle organisé de décembre 2015 à juin 2016 avec La ligue des Droits de l'Homme, les CEMEA, le groupe Humapsy de l'Université Populaire et Citoyenne 63, Les Amis du Temps des Cerises, Brut

info@cinemalerio.com

www.cinemalerio.com

Twitter: @cinelerio

Fb:Le Rio

